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Espace public de notre chef-lieu. 

 
 
 
Si l’espace public de notre chef-lieu ne vous semble pas complètement satisfaisant. 

Quelles propositions auriez-vous pour le rendre plus accueillant ?  

13 réponses 
§ Nettoyer et fleurir l’espace vert vers l’ancienne fruitière, enlever les épaves de voiture traînant 

dans le village, faire un vrai trottoir pour le centre du village 
§ Ne rien changer 
§ Des aires de jeux s où les parents pourraient discuter tout en surveillant les enfants. 
§ Le problème de l'aspect du village quand on arrive depuis Faucigny viens plus des bâtiments 

privé que des bâtiments public (bar ,scierie, châteaux de la Fléchère, panneau de promotion 
immobilière) il faudrait peut-être incité également les privés à rénover pour embellir le village 

§ Manque de points de rassemblement, d'échanges, une grande aire de jeux comme à Marcellaz 
serait un vrai plus 

§ Parc pour accueillir enfants et adultes, espace aménagé pour des activités sportives, des 
rencontres pour les jeunes 

§ Je pense qu’il faudrait au moins un commerce... Dans les communes environnantes il y en a et 
ça marche. Pourquoi pas à St Jean ? A mon humble avis, ce sont les commerces qui créent les 
rencontres et la convivialité. 

§ Enlever ce panneau immonde d'un promoteur immobilier à l'entrée côté Faucigny. Faire une 
aire de jeux pour enfant Faire des trottoirs des pistes cyclables Avoir un commerce de 
proximité 

§ Une entrée de village plus décorée avec espace vert et fleuri avec objet d'antan vieux engins 
§ Éviter les énormes panneaux publicitaires pour des ventes de maison. Mettre en place un plan 

du village avec un repérage des noms de rue sur le parking du rond-point du chef-lieu 
§ Réhabilitation Fruitière, parc de jeux, créer un centre de vie 
§ Des panneaux de signalisation originaux ? 
§ Plus d'espaces verts. Plus d'espaces de rencontres. Plus de possibilités pour que les nombreuses 

associations locales puissent mettre en œuvre leurs propositions. Plus d'espaces piétons. Plus 
d'espaces de jeux pour les enfants. 



Quelles propositions auriez-vous pour le rendre plus pittoresque ?  

10 réponses 
§ Ne rien changer 
§ Un mur avec des dessins d'enfants renouvelés (ou complétés) chaque année scolaire 
§ Rénovation des vieux bâtiments la cure et l'église. 
§ Faire retirer une camionnette épave qui donne sur la voirie avant d'arriver sur le rond-

point, cela donne une très mauvaise image de la commune, il faut que vous agissiez et vite 
!!!! 

§ Plus arboré au chef-lieu, avec quelques bancs et tables à l'ombre 
§ Ravalement des façades de l’église, pourquoi pas avec une jolie fresque … l’indication des 

lieux-dits avec de jolis panneaux (ceux de Faucigny sont très bien) 
§ Je n'ai pas forcément envie ni besoins de vivre dans un village pittoresque. Il y a des 

besoins bien plus importants dans le village plutôt que de dépenser de l'argent là-dedans. 
§ Encourager le fleurissement des maisons 
§ Réhabiliter les bâtiments communaux. 
§ Création d'un parc avec kiosque (comprenant bar/cuisine et sanitaires) identique à celui de 

Fillinges. 

 
 

 
 



 
 

 Quelles propositions auriez-vous pour rendre le chef-lieu plus animé ?  

11 réponses 
§ Une boulangerie. 
§ Ne rien faire. 
§ Sans commerce cela parait difficile, mais un commerce serait-t-il rentable? 
§ Saint Jean c'est un village dortoir, ou on aime bien vivre c'est compliqué d'amener de 

l'animation en semaine peut être qu'avec le grand nombres de nouveaux logements prévu 
un commerce multi services serai viable. 

§ Espace de rencontres, bar, superette ? 
§ J’insiste, mais il faut des commerces. 
§ Aire de jeux, pumptrack, petit commerce ou au moins casier ou dépôt 24h/24h, piste 

cyclable, trottoir, activité diverse sur la commune qui attire (pumptrack, vtt, parcours 
d'orientation, escalade...). 

§ Aménagement du terrain acheté récemment sous l'Alpestre avec tables déplacées du 
monument aux morts chemin piétonne serpentant dans la pente aménagée en terrasse 
permettant d'installer des jeux pour enfants. 

§ Créer des espaces de rencontres (intérieur et extérieur). 
§ Un espace buvette où l'on peut venir s'attabler tous les jours (mais attention à la 

consommation d'alcool...). 
§ Un/des espaces fermés et ouverts à disposition des associations. 

 
 



 
 

 
 

 
 
 



Voudriez-vous développer votre réponse ? 

11 réponses 
§ Aux heures d’école difficile de circuler. 
§ On ne doit pas augmenter les règlementations on doit rester un espace de liberté 
§ Giratoire franchissable très dangereux. 
§ Trouver des solutions pour ralentir la circulation. 
§ Au chef-lieu les ralentisseurs font bien leur travail, il faudrait peut-être matérialiser 

d’avantage le rond-point devant l’église. Par contre ça roule beaucoup trop vite sur les 
petites routes dans les hameaux. 

§ Il n'y a pas d'espace pour les autres usagers. Surtout pas de trottoir ni de piste cyclable. 
Les voitures ne roulent pas spécialement vite 

§ Couloir pour piéton et cycliste /signalisation d'un vrai rond-point vers l'église. 
§ Les ralentisseurs permettent de réguler la vitesse des véhicules. 
§ Très dangereuse au moment de la rentrée des classes et à la sortie e les autos circulent 

trop vit dans le chef-lieu. 
§ À certains endroits la visibilité est mauvaise (notamment quand on quitte le parking de la 

mairie pour monter en direction de l'église). Malgré les (trop) nombreux ralentisseurs, les 
gens circulent à vive allure et ne respectent pas toujours les priorités... d'ailleurs il serait 
bien de définir si les petits chemins qui débouchent sur la grand-route ont priorité ou pas 
(comme celui qui mène au cimetière par exemple). Je ne sais jamais si je dois céder le 
passage à droite. Une signalisation claire serait la bienvenue ! 

§ Les gens roulent vite, les routes sont étroites et il n'y a pas de piste cyclable pour les vélos 
 
 
 
 

 
 

 

 



Voudriez-vous développer votre réponse ? 

6 réponses 
§ On doit rester un village et ne pas importer des reposes citadines. 
§ Du coup c'est normal que quand il y a une fête ou une cérémonie que l'on se gare 

n'importe où. 
§ Parkings trop petits. 
§ Peut-être qu'avec l'augmentation de la population il sera nécessaire de créer plus d'espace 

parking. 
§ Rien de plus à dire, je ne suis pas gêné par ça. 
§ Revoir la réglementation du stationnement et de la circulation aux entrées et sorties de 

l'école. 
 
 

 

 
 



 
 
Pouvez-vous dire quels sont les avantages les plus importants pour votre choix ? 

12 réponses 

 
§ Meilleur accueil pour les enfants, parkings plus adaptés circulation mieux contrôlée 
§ Utiliser l’emplacement du pré fabriqué pour construire un nouveau bâtiment semble de 

loin le plus cohérent, bâtiment qui doit de tout façon être détruit car aberration 
écologique. 

§ On doit rester un village 
§ Centralisation des classes pour une meilleure cohésion de groupes et maintien de la 

bibliothèque à proximité, ils sont les principaux lecteurs. La décentralisation de la mairie 
ne me parait pas être une priorité. 

§ Cout financier, groupe scolaire au même endroit 
§ La construction d'une nouvelle école permettra de rendre la circulation entre les classes 

plus cohérente et plus sécurisée et la salle de motricité pourra être adaptée aux activités 
sportives proposés par les enseignants et le restaurant scolaire et sa cuisine plus 
fonctionnels. 

§ Construire un bâtiment respectueux de l’environnement et à bilan énergétique satisfaisant 
§ La mairie m'importe très peu. Aussi bien esthétiquement parlant que le reste. Je n'ai que 

très peu besoins d'y aller. Elle serait cachée et pas jolie que ça serait pareil. Ce n'est pas 
une mairie qui fait un centre-ville. Il faut être efficace car se seront les enfants qui vont en 
pâtir ! 

§ Les bâtiments sont plutôt anciens, mal isolés avec un type de chauffage hors norme La 
rénovation risque d'être onéreuse. La cour sera trop petite. Les classes sont trop 
éparpillées et peu fonctionnelles beaucoup trop d'escaliers et de lieux potentiellement 
accidentogène 

§ En utilisant la zone de la fruitière et ancienne porcherie on améliorait l'entrée du village et 
on offrirait une école conforme et adéquate aux besoins. 

§ Pas besoin d'engager des frais de construction, juste réaménager l'existant. Et cela 
permettrait de déplacer la mairie qui n'a aucune visibilité là où elle est. 

§ Optimiser les investissements réalisés précédemment, minimiser les travaux nécessaires 
(versus création complète d'une nouvelle école) 



Concernant les différentes op?ons proposées précédemment, quels seraient les points qui vous 
semblent le plus importants à éviter ? 

9 réponses 
§ Mettre la bibliothèque trop loin de l’école ce qui empêcherait les enfants d’en profiter. 
§ Minimiser les couts. 
§ C’est plus facile de crée une nouvelle mairie qu'une nouvelle école. 
§ Le coût et la rapidité des travaux. 
§ Faire du pseudo neuf avec du vieux. Entasser des enfants dans un espace trop restreint et 

peu fonctionnel. 
§ Construire une nouvelle école sur un autre site communal. 
§ Je trouve que continuer à investir dans la zone de l'école actuelle n'est plus envisageable 

pour offrir une correcte structure scolaire. 
§ Essayer de mieux protéger l'accès à l'école pour éviter aux voitures de passer trop près et 

surtout aux parents de se garer correctement quand ils déposent leurs enfants ! 
§ Les dépenses inutiles. 

 

Auriez-vous des propositions concernant le bâtiment de l’ancienne cure ? 

13 réponses 
§ La vendre pour financer la nouvelle école. 
§ Installer la mairie après réfection totale. 
§ Ce bâtiment est à l'abandon depuis de nombreuses années, il y a déjà eu des études de faites 

pour le rénover pour la mairie et les normes PMR ça semble compliqué les parkings aussi C'est 
un patrimoine qui dort il faudrait en faire quelque chose (locatif mairie) la vente le nerf de la 
guerre c'est les coûts il faut faire des études de marché.  

§ Salle de réunion pour les associations, logements sociaux et d'urgence... 
§ Est-elle « habitable, louable, vendable. 
§ Mairie. 
§ Un commerce ! 
§ La réhabilitation risque d'être onéreuse et son accès n'est pas des plus pratiques 
§ En faire une bibliothèque ou un bar / salle de concert ? 
§ Réaménagement en mairie. 
§ La vendre au département. 
§ Je ne vois pas de quel bâtiment il s'agit, mais pourquoi pas un lieu pour les associations, et 

pour les activités culturelles. 
§ Pour reloger la mairie. 

 

 

 

 



Auriez-vous des propositions concernant le bâtiment de l’ancienne porcherie et fruitière ? 

14 réponses 
§ Peut-on en faire simplement quelque chose ? Le bâtiment est il réaménageable ? Peut-être 

réaménager la fruitière pour les propositions de salles pour la musique, et détruire la 
porcherie pour un parc arboré de promenade qui rendrait l’entrée du village plus 
accueillant. 

§ Transformer en salle communale 
§ Salles de musique, salle de sport, bureaux partagés ? 
§ Beaucoup de possibilité mais certainement une démolition à envisager, pépinière 

d'entreprises non viable (à voir pour un partenariat avec la CC4R pour un projet salle 
polyvalente appartement locatifs maison culturelle du Môle, mairie crèche) 

§ Salle des fêtes, espace de rencontre pour les jeunes (babyfoot, internet etc..), épicerie 
participative, petite restauration, logement d'urgence... 

§ C’est là que l’on pourrait aménager des salles de musique, de réunions, d’activités 
multiples voir un logement d’accueil. Mais cela nécessite des moyens financiers… 

§ Magasins de produits locaux - appartements - pépinière d'entreprises 
§ On a l'argent pour ça ? Un terrain de pétanque indoor ! 
§ Emplacement nouvelle école 
§ En faire une bibliothèque ou un bar / salle de concert ? 
§ Réaménagement en salles des fêtes, de loisirs et activités sportives 
§ Transformer la zone en structure scolaire et services 
§ En faire un magasin de producteurs locaux et/ou un espace convivial avec buvette 
§ Bibliothèque et locaux associatifs, salle des fêtes, épicerie locale... 

 


